

BAB 1

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Situasi pandemi Covid-19 yang melanda di berbagai negara termasuk Indonesia telah mengubah cara hidup masyarakat sehari-hari. Berbagai upaya yang telah dilakukan oleh Pemerintah untuk mencegah penyebaran Covid-19. Pada bidang Pendidikan, pemerintah telah mengumumkan kebijakan penyelenggaraan pembelajaran *online* atau jarak jauh untuk melindungi generasi bangsa dari invensi Covid-19. Pembelajaran *online* atau pembelajaran jarak jauh yang disebut daring saat ini belum sepenuhnya efektif dalam melaksanakan pembelajaran di masa pandemi Covid-19. Hal ini terlihat dari siswa tidak diberi kesempatan untuk meningkatkan kemampuan interpersonal dan kepemimpinannya. Di tingkat sekolah, pembelajaran jarak jauh sangat dibatasi oleh masalah logistik yang sangat mempengaruhi efektivitas proses pembelajaran.

Dalam keadaan seperti itu, Direktorat Jenderal Perguruan Tinggi menyiapkan program Kampus Mengajar (KM) melalui Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi. Kampus Mengajar merupakan implementasi dari Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MKBM) dalam bentuk dukungan pendidikan, memungkinkan mahasiswa untuk mendukung proses pembelajaran di Sekolah Dasar (SD) di berbagai desa dan kota di Indonesia. Hal ini dilakukan untuk meningkatkan *soft skill* dan *hard skill* dan untuk lebih memenuhi kesiapan masa depan sebagai pemimpin di negara ini.

Penggunaan pola pembelajaran *online* (Daring) atau pembelajaran jarak jauh tentunya sangat berbeda dengan pembelajaran di kelas. Oleh karena itu, semua pihak yang terlibat, baik siswa, guru, maupun orang tua, harus mampu beradaptasi dengan kebiasaan baru di masa pandemi ini. Seperti yang kita ketahui, saat ini kita berada di era teknologi digital. Oleh karena itu, kebijakan dalam pembelajaran *online* (Daring) ini tidak mengherankan. Metode pembelajaran *online* (Daring)

dapat sangat membantu siswa, terutama dalam menghadapi keadaan darurat pandemi seperti saat ini. Metode pembelajaran *online* memungkinkan untuk melanjutkan proses belajar mengajar.

Cakupan pada Program Kampus Merdeka meliputi pembelajaran di semua mata pelajaran dengan fokus literasi dan numerasi, adaptasi teknologi dan dukungan administrasi sekolah. Program ini memberikan mahasiswa kesempatan untuk mengasah keterampilan kepemimpinan dan karakter serta memiliki kesempatan mendapatkan pengalaman belajar yang berbeda. Selain itu, program ini dapat meningkatkan efektivitas proses pembelajaran di situasi pandemi Covid-19 saat ini.

B. Tujuan

Tujuan dilaksanakannya program Kampus Mengajar adalah agar mahasiswa dapat mendukung proses pendidikan di Sekolah Dasar sekitar desa/kota tempat tinggalnya. Secara rinci, tujuan Program Kampus Mengajar adalah:

1. Menanamkan empati dan kepekaan sosial pada diri mahasiswa terhadap permasalahan kehidupan kemasyarakatan yang ada di sekitarnya.
2. Mengasah keterampilan berpikir dalam bekerja bersama lintas bidang ilmu dan ragam asal mahasiswa dalam menyelesaikan masalah masalah yang dihadapi.
3. Mendorong dan memacu mahasiswa dalam pembangunan nasional dengan menumbuhkan motivasi masyarakat untuk berpartisipasi dalam pembangunan.
4. Bekerja sama untuk memberikan layanan pendidikan yang optimal kepada semua peserta didik sekolah dasar (SD) dalam situasi terbatas dan kritis selama pandemic